

ABONNEMENT LE CANADA Journal Quotidien du Soir.

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

LA VALLÉE DE L'OTTAWA Edition Hebdomadaire du Journal LE CANADA ABONNEMENT Un An en Ville \$ 8.00

12eme. ANNEE No 206

OTTAWA, SAMEDI 3 OCTOBRE 1891

LE NUMERO 2 CENTS

Le suicide de Boulanger

BRUXELLES.—L'ex général Boulanger s'est suicidé dans le cimetière d'Ixelles, faubourg de cette ville, sur la tombe de Mme de Bonnemains.

Le général s'était levé le matin à six heures et il avait commandé à son valet de dire aux visiteurs, s'il s'en présentait, de revenir le lendemain.

Quelques fossoyeurs qui travaillaient dans le cimetière ont été attirés, par le bruit de la détonation, auprès du lieu du suicide et ont prévenu de ce fait le surveillant du cimetière.

Le corps repose sur un catafalque drapé de noir. Il est revêtu d'une redingote; sur la poitrine se trouvent la croix de la Légion d'honneur et plusieurs autres décorations.

En conséquence, les quelques amis, qui lui restaient ici, ont prévenu la nièce du général qui s'est accourue aussitôt avec son mari, auprès de Boulanger pour le surveiller elle-même.

On a apposé les scellés sur tous les meubles et sur les papiers du général Boulanger. Il paraît qu'il a laissé un testament politique et ses dernières volontés par écrit.

Le bruit court que l'archevêque de Malines a refusé de permettre qu'un service religieux soit célébré à l'occasion des funérailles du général Boulanger.

L'observation suivante faite récemment par le général en présence de son valet; "Qu'en est-il de tout le monde, je suis abandonné de tout le monde, je suis encore ce que j'ai fait, semble confirmer le bruit que la cause réelle de son suicide a été la suppression de ses subsides politiques, ce qui indiquait bien que sa carrière était achevée.

Malgré les demandes répétées de la presse, les parents et les intimes de Boulanger ont refusé de donner aucun renseignement sur les papiers que laisse le général.

Tous les journaux du soir contiennent des articles sur la mort du général; mais, à part le Jour, pas un journal ne touche à la vie politique du général.

Dans les autres cercles politiques, on se souvient que l'on doit à Boulanger l'établissement de fait, de l'entente franco-russe. On ne doute pas que sa vanité blessée ne l'ait fait cruellement souffrir après sa chute.

La situation changea de face en 1839. Cette année, un officier anglais, James Brook, qui une blessure dangereuse, reçue dans la guerre contre les Bruns au service, vint s'installer à Sarawak, à l'extrême limite nord-ouest des possessions hollandaises.

On dit que le général présentait des symptômes de phthisie; ce fait, joint aux traces de folie qui étaient héréditaires dans sa famille, explique son suicide.

Rome, 30 septembre.—La nouvelle du suicide de Boulanger a causé une grande émotion en Italie où on le considérait comme un ennemi national.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

La situation à Borneo

La partie de l'île de Bornéo dont l'Angleterre va prendre ou a déjà pris, dit-on, possession définitive, se compose de toute la portion de l'île non soumise à la Hollande.

Jusqu'en 1839, la Hollande était la seule puissance européenne qui eût des comptoirs à Bornéo. Elle occupait au sud près la moitié de l'île, toute la partie méridionale depuis le cap Tanjung sur la côte ouest jusqu'au rio Atlas sur la côte est.

Le nord de l'île de Bornéo était en réalité indépendant. Un sultan indigène, Omar Ali, dominait sur toute la côte comprise entre le cap Tanjung et le rio Sibico, et le sultan de l'île de Sulu, depuis le rio Sibico jusqu'au rio Atlas.

Le candidat français à la prochaine élection sera le père Laborde provincial de Lyon, un homme de cinquante ans environ, énergique et modéré à la fois.

Tout s'était passé jusqu'alors sans intervention aucune de l'Angleterre, mais une occasion de prendre pied officiellement dans l'île se présenta bientôt pour cette puissance.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général des Dominicains

Paris Sept. 1891. Le mois prochain arriveront à Lyon, de tous les points du globe, les représentants de l'ordre de Saint Dominique chargés de procéder à l'élection de leur nouveau général.

Le candidat français à la prochaine élection sera le père Laborde provincial de Lyon, un homme de cinquante ans environ, énergique et modéré à la fois.

Tout s'était passé jusqu'alors sans intervention aucune de l'Angleterre, mais une occasion de prendre pied officiellement dans l'île se présenta bientôt pour cette puissance.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

royaume de Sarawak dans une situation tranquille et florissante à son fils, Charles Brook. Mais l'Angleterre, une fois établie à Bornéo, ne s'est pas contentée de la province de Sarawak. Elle a cherché constamment, avec toute la patience et la ténacité du génie anglais, à agrandir ses possessions.

Jusqu'en 1839, la Hollande était la seule puissance européenne qui eût des comptoirs à Bornéo. Elle occupait au sud près la moitié de l'île, toute la partie méridionale depuis le cap Tanjung sur la côte ouest jusqu'au rio Atlas sur la côte est.

Le nord de l'île de Bornéo était en réalité indépendant. Un sultan indigène, Omar Ali, dominait sur toute la côte comprise entre le cap Tanjung et le rio Sibico, et le sultan de l'île de Sulu, depuis le rio Sibico jusqu'au rio Atlas.

Le candidat français à la prochaine élection sera le père Laborde provincial de Lyon, un homme de cinquante ans environ, énergique et modéré à la fois.

Tout s'était passé jusqu'alors sans intervention aucune de l'Angleterre, mais une occasion de prendre pied officiellement dans l'île se présenta bientôt pour cette puissance.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

lars. Depuis sa fondation, elle n'est pas restée inactive. Des établissements ont été fondés par elle sur de nombreux points de la côte, des explorations ont été entreprises dans l'intérieur, la topographie du pays a été levée, les richesses forestières et minières ont été étudiées, enfin, un steamer a été affrété et relie plusieurs fois par mois les différentes stations de l'île avec Labuan.

Jusqu'en 1839, la Hollande était la seule puissance européenne qui eût des comptoirs à Bornéo. Elle occupait au sud près la moitié de l'île, toute la partie méridionale depuis le cap Tanjung sur la côte ouest jusqu'au rio Atlas sur la côte est.

Le nord de l'île de Bornéo était en réalité indépendant. Un sultan indigène, Omar Ali, dominait sur toute la côte comprise entre le cap Tanjung et le rio Sibico, et le sultan de l'île de Sulu, depuis le rio Sibico jusqu'au rio Atlas.

Le candidat français à la prochaine élection sera le père Laborde provincial de Lyon, un homme de cinquante ans environ, énergique et modéré à la fois.

Tout s'était passé jusqu'alors sans intervention aucune de l'Angleterre, mais une occasion de prendre pied officiellement dans l'île se présenta bientôt pour cette puissance.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

provincial; 30 un délégué de tous les pères de la province. La durée des opérations relatives à l'élection est de douze jours environ. Dès que tous les pères électeurs sont arrivés, ils se réunissent dans une assemblée, nommée *tractatus*, où sont présentés tous les candidats et où on discute leurs titres. Ceux qui n'ont visiblement aucune chance sont écartés, et, lorsque les candidats définitifs ont été clairement désignés, on fixe le jour où aura lieu l'élection. A partir de ce moment, les pères entrent en cellule et y sont soumis à l'isolement et à jeûne le plus rigoureux jusqu'à ce que la nomination du général ait été proclamée officiellement, ce qui demande ordinairement un jour entier. Le vote est secret, chaque votant dépose dans une urne un bulletin plié qui porte le nom de son candidat. Le général est nommé à la majorité absolue, se composant de la moitié des votants plus deux voix, de sorte que le vote du candidat lui-même ne puisse jamais décider de l'élection. Dès que le résultat a été proclamé officiellement, les électeurs se séparent pour rentrer dans leurs provinces. Après avoir reçu la ratification du pape, le nouveau général adresse à tous les couvents une circulaire pour leur notifier sa nomination. Il est sans exemple que le pape ait annulé une élection; cependant le fait pourrait se produire et a été prévu dans les statuts; dans ce cas, l'élection se referait dans le même couvent, où les délégués devraient revenir.

Le candidat français à la prochaine élection sera le père Laborde provincial de Lyon, un homme de cinquante ans environ, énergique et modéré à la fois.

Tout s'était passé jusqu'alors sans intervention aucune de l'Angleterre, mais une occasion de prendre pied officiellement dans l'île se présenta bientôt pour cette puissance.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

Le général a écrit une longue lettre à sa mère pour lui annoncer son départ pour un long voyage et la priant de ne pas s'inquiéter.

CHARBON. ENTREPOT. MEUBLES

Les Meilleures Qualités de Charbon Bitumineux et Anthracite. O'Reilly & Henry

ST. LAWRENCE HOTEL. RIMOUSKI, P. Q.

Harris & Campbell. MEUBLES! MEUBLES!

HOTEL SAINT LOUIS 43-45 Rue YORK, OTTAWA

ISRAEL MOREAU, PROPRIETAIRE

GRANDE REDUCTION Sur toutes les TAPISSERIES DOREES PENDANT UN MOIS.

J. F. BELANGER 159 Rue Bank

Aux Constructeurs et Entrepreneurs

Douglass & Haines 234 rue Wellington.

MANQUE DE FORCES LE FER BRAVAIS

Nouveaux et a Grand Marche.

AMUEBLEMENTS DE SALON, DE SALLE A MANGER, DE CHAMBRE A COCHER DANS TOUS LES GENRES ET TOUS LES PRIX, CHEZ

Harris & Campbell.

CETTE ANCIENNE ET HONORABLE MAISON DE MEUBLES D'OTTAWA EST CONNUE PAR LE BON MARCHÉ DE SES PRIX ET PAR LA BONNE QUALITÉ DES ARTICLES QU'ELLE VEND.

Dix pour Cent de Reduction sur tout Achat Argent Comptant.

HARRIS AND CAMPBELL,

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks.

Avis aux Consommateurs Les PRODUITS de la PARFUMERIE ORIZA L. LEGRAND

Solution d'Antipyrine de TROUETTE

Bryson, Graham & Cie.

Ouverture d'Automne

Nous ouvrons notre commerce d'Automne aujourd'hui et invitons à visiter notre grand déballage d'ouverture, tous ceux qui désirent acheter des Marchandises Sèches à des prix populaires.

Durant toute cette semaine, nous offrirons des occasions exceptionnelles. Nos départements de Marchandises par Robes et de Soieries offrent des prix très avantageux.

Nos différents genres de Manteaux et de Jaquettes s'appellent légion, parmi le nombre vous en trouverez de magnifiques comme les Reefers, façon-tailleur à double devant.

Commençant aujourd'hui, nous faisons durant toute la semaine, une vente spéciale de couvertures. Le plus grand déballage qu'on ait jamais vu.

Nos innombrables ventes nous permettent de vendre à si bon marché.

Bryson, Graham & Cie.

146, 148, 150, 152 et 154 Rue Sparks.

Viandes a Bon Marche.

J'ouvrirai jeudi le 1er Octobre un étal au MARCHÉ BY aux Numéros 18 et 20, où j'offrirai en vente les meilleures viandes fraîches et fumées telles que

Rotis frais, Steak frais, Saucisses fraîches, Rognons frais, Pieds de cochon, JAMBONNEAUX

Vente au détail de toutes viandes fraîches ou fumées Les prix sont marqués en chiffres connus.

UN SEUL PRIX Geo. Matthews.

W. BAKER & CO'S Breakfast COCOE

Pas de Chimiques sont employés en sa préparation.

MUNN & CO SCIENTIFIC AMERICAN AGENCY PATENTS

LINIMENT GENEAU 35 ANS DE SUCCES

PARFUMS ESS-ORZA SOLIDIFIES

FEUILLETON du CANADA

LE Devouement d'un Pretre

Par PIERRE SALES

Et Mme Morel, tout en se plaignant, avait eu un petit mouvement de joie égoïste: elle serait seule à posséder son fils cette première journée.

l'homme ne pouvait s'empêcher de remarquer combien ses yeux avaient pâli, ses yeux très noirs jadis et maintenant d'une clarté douce, comme si les larmes leur avaient enlevé l'intensité de leur couleur.

lent homme de père, qui s'était cru d'abord assez solide pour plaisanter, et qui, maintenant qu'il sentait le cœur de son fils battre contre le sien, se mettait tout bêtement à pleurer.

mission; nous verrons] ensuite pour le congé, nous grand homme. —Le grand homme, dit mélancoliquement Gilbert, nous venons de le ramener dans son cercueil.

l'antichambre de son appartement, on sonnait; il ouvrit lui-même et se trouva en face d'un grand gaillard de matelot, presque un géant, qui demandait.

—Et, en admettant que ce matelot soit l'enfant de mon marin, est-ce que nous verrons jamais son père? Est-ce que jamais son père verra notre Gilbert?

et il savait où pêcher à coup sûr... A Cherbourg, il était chez lui, partoit. Et ne voilà-t-il pas que le vieux Karadenc s'était laissé aller à son idée de retourner à Trévenec?

l'impatience bouillonna. Il se remit en marche. La Prusse avait encore depuis vingt ans et jusqu'aux résultats des 1870

Publie p

A'BONNEM

LE CANA

Journal Quotidien

Un An en Ville

Un An par la Poste

12eme. ANNE

LETTRE

SUR LA

POLITIQUE EX

Tandis que Guillaume de maintenir debout l'ance, botteuse com pousse des hoch triple reconnaissance ses va guants pour l'attentio et qui obligentla pres à tant gémir, que s impérial en Autriche Bavière, s'agitie aut somme si agitée elle reur Alexandre III, da d'une sérénité qu'il d ractère et qui préside actes, se repose dans mité de Fredensbourg et apporte les vertus les joies de la vie d auprès d'une compagn la grâce rayonnante m miner, d'embellir les sombres, dont la pieu le courage ont, tout à vaines les entreprises et fortifié le cœur de P dans l'épreuve, le pri mande au plus gran l'Europe fête dans un apparat l'anniversaire sa belle mère, dont les aussi simples que son est large et profonde claire, au milieu d'évén encore mal déterminé c'est l'empereur paisie lent comme il convient son œuvre, qui plane en arbitre puissant sur de l'Europe, tandis qu ambulant, qui court à d'un monde, semble voir lui échapper les complis auxquels il de communiquer soe vement.

L'impatience bouillonna. Il se remit en marche. La Prusse avait encore depuis vingt ans et jusqu'aux résultats des 1870

Les neutres, qui ont e de résister à l'oppressio se sentiron délivrés d'u de vingt ans; les petit par crainte, ont fait d asmes pour la Quadru échapperont peu à peu l'Angleterre ou de l'Aut maintenance dans les vil dominait l'Allemagne. enfin de la fragilité des peuples dont tous les in contradictoires et dont seule pourrait satisfais l'Europe entière es t libérée des tyrannies de chère à Berlin.